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市民等车实时查 公交优化靠数据

从今年 3 月 1 号开始，嘉兴城际

公交以及五县市之间的公交票价要

涨价了，也就是我们的出行成本要

增加了。到底涨多少钱？为什么要

涨价？听我细细道来。

以市本级为例，嘉兴市区来往

嘉善、海盐、海宁、桐乡、平湖的 151

路、160路、192路等共15条线路，这

次均在调价范围内。简单来说，调

价涉及两部分，一部分是起步涨了 1

元，还有一部分是运价涨了，原来每

人每公里 2 毛 1 变为现在每人每公

里2毛7分3，涨了6分3厘。我们也

给大家算了一笔帐，涉及调价的 15

条公交线路如果以全程票价计算，

平均涨幅在 1 元到 3 元不等。比如

151（嘉兴汽车北站到嘉善县客运中

心）原来坐全程需要 7 元，调价后全

程需要 9 元；162 路等去乍浦的收费

贵一点，原来全程票价是11元，调价

后是14元。五县市之间公交票价的

调整和市区一样。

大家不禁要问了，好端端的为

什么要调整票价呢？嘉兴市国鸿汽

运公司城际分公司经理萧廷年表

示，调价前的票价是 2012 年定的。

从 2013 年开始，城际公交客流量下

降明显。2016 年，嘉兴市国鸿汽运

公司城际公交客流量比2015年下降

了 112 万人次，收入下降了 449 万，

加上保养维修、支付工资等，公司每

年都在亏损。而且和城市公交、城

乡公交不同，城际公交是自负盈亏

的，没有补贴。“乘车人数不断下降，

我们的车辆利用效率也变低了。我

们也是为了生存才考虑调价的，不

得已而为之。”萧廷年说道。

其实，涨价是一把双刃剑，票价

的上涨往往造成客流进一步的流

失。对此，萧廷年是这样解释的。

“这部分客流如果是很在乎这个1元

钱的，也就是他们对时间方面的要

求往往是不敏感的，我们分析这些

人大多是年纪偏大的，确实会有一

部分流失。我们整体客流还是以学

生、上班族为主，虽然有影响，但是

估计不会很大。”

对于这次涨价，广大乘客倒是

没有强烈的反应。市民马女士经常

会坐 155 路公交回家，她对我们说

道：“我觉得是可以接受的，因为现

在毕竟什么都在涨价嘛，你说成本

什么的都在涨，还有人工费之类的

开支，公交公司也不容易，可以理解

的。”

阿德讲：我觉得公交公司撑到

现在也不容易了，这个票价是按照

2012 年的标准定的，5 年过去了，物

价也涨了不少，适当提价是可以接

受的。

嘉兴城际公交涨价 出行成本有所增加

秀洲区打好组合拳 助力经济转型升级
当好店小二 服务促成长

聂玉方 章鸣泽/文

有数据显示，我们嘉兴人平均每次坐公交车

都要在公交车上待 21.9 分钟，平均每次乘车的距

离是 7.2 公里，你拿出手机查公交信息的时候，离

你最近的一辆公交车平均在 7.8 分钟后到达。这

些数据都是一个叫“车来了”的公交查询软件分析

出来的。最近，这个软件的大数据平台正式落户

我们嘉兴了。这个平台有什么功能？

一天上午，做中介的市民小叶正在洪兴路上

的公交站台等车，公交车是她出去跑业务最主要

的出行工具，但等车又是她最烦的事情。“就是我

错过了上一班车，下一班车可能要等很久才能来，

有点耽误事。”小叶希望，她可以通过手机查询到

等车的时间。小叶的想法代表着大多数公交车乘

客的想法，其实从 2016 年 4 月开始，我们嘉兴市

运管局就跟一家科技公司在嘉兴推出了“车来了”

手机公交查询软件，最近，这个软件的一个新功

能——公交大数据分析平台，正式落户嘉兴了。

“车来了”运营方商务副总经理王良明说：“这个大

数据平台是通过公交车上的GPS，公交IC卡的刷

卡数据，手机软件反馈等多种渠道收集海量的数

据进行分析的。对乘公交车的人来说，这个平台

可以节省等车的时间。”

除了乘车时间节省之外，这个软件还可以对

乘客上下车进行提醒。而对运管部门和公交公司

来讲，通过这个数据平台他们可以知道，嘉兴人公

交出行的频率，哪个站点上车的人多，哪个站点下

车的人多，哪条线路人多，哪条线路冷清，给运管

部门和公交公司进行线路优化调整提供参考数

据。嘉兴市运管局公交管理科科长徐伟说：“比方

说8路车，在末班车之后，还有10%左右的乘客在

软件上查询这个趟次，说明乘客对 8 路车还有需

求。”运管部门以往都是靠经验，或者市民来电来

信反馈来分配运力，大数据分析更具科学性。

目前，这款软件只能查询市区公交线路的信

息，但是运营方表示，接下来他们会努力将城乡公

交和城际公交也纳入进去，更加完善查询功能和

移动支付功能。

小新说：科技的发展真的是不断改善我们的

生活。

近年来，根据上级领导要求，秀洲区市场监管

局全力服务供给侧结构性改革，服务实体经济发

展，就深化“放管服”改革，提出了十二项举措，助

力经济转型升级。

“这段时间‘最多跑一次’这个词非常火，我们

也在积极推行中。”秀洲区市场监管局相关负责人

介绍道，该局通过精简和规范市场监管服务企业、

群众办事项目，梳理和发布办事项目“最多跑一

次”清单，并实行动态管理，切实降低制度性交易

成本；通过审批窗口、编制示范参考文本、畅通电

话接听、网上咨询等多种途径和方式，方便群众和

企业了解办事流程和要求；对材料齐全、符合法定

形式的办事项目力争实现“最多跑一次”。

除了审批登记“最多跑一次”，秀洲区市场监

管局还在大力开展市场主体治劣扶优工作，加强

企业信用体系建设。“一方面是加大企业简易注销

力度，持续做好企业、个体工商户简易注销工作。

同时依托国家企业信用信息公示系统，全面归集

涉企信息，公示企业注册、行政许可、行政处罚等

信息，对列入经营异常名录或严重违法企业名单

的企业实行联合惩戒；实现对企业‘一次抽查、全

面体检’，营造公平竞争、诚信经营的市场环境。

与此同时，秀洲区市场监管局还推出了企业名

称和住所申报承诺制、外商投资企业“一窗一表”登

记备案模式、构建食品药品安全监管体系、“放心消

费在浙江”系列创建活动、“三名”工程示范建设等

共计十二项举措，全面助推经济转型升级。


